



FORMULAIRE TYPE ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉ·ES DE LA JS SUISSE

À REMPLIR PAR LE(S) DÉPOSITAIRE(S)

DÉPOSITAIRE(S)	Comité Directeur		
<input type="checkbox"/> RÉOLUTION <input checked="" type="checkbox"/> PROPOSITION À L'AD <input type="checkbox"/> AMENDEMENT AUX STATUTS <input type="checkbox"/> AMENDEMENT AU GUIDE DE LANGAGE ÉPICÈNE <input type="checkbox"/> AMENDEMENT AU BUDGET <input type="checkbox"/> AUTRES (à spécifier) : _____			
TITRE	Report du papier de position sur l'antisémitisme et engagement à se pencher sur le sujet de manière critique	N°	A3 <i>(à remplir par le Comité directeur)</i>
DÉVELOPPEMENT	<p>La JS Suisse s'engage à s'atteler à traiter la question longtemps laissée de côté de l'antisémitisme. Cela implique aussi bien un travail externe qu'un examen interne du sujet. Le Comité directeur élaborera d'ici à l'AD de novembre 2024 au plus tard un papier de position sur l'antisémitisme. Ce papier sera utilisé comme la base d'un travail public accru sur le sujet. Le Comité directeur s'intéresse à évaluer, dans une démarche d'autocritique et avec l'apport de personnes concernées, à quel point les structures de la JS Suisse sont accessibles aux personnes juives. Par ailleurs, le Comité directeur travaille sur des ateliers de formation internes pour accroître la sensibilisation au sein du parti sur la culture juive, les réalités de la vie des personnes juives et l'antisémitisme. Concrètement, un atelier sur la judéité en général sera élaboré d'ici au camp d'été 2024, et un autre sur l'antisémitisme sera préparé pour l'AD à laquelle le papier de position sera discuté.</p>		
JUSTIFICATION <i>(si applicable)</i>	<p>La JS Suisse manque depuis longtemps déjà d'une position claire sur l'antisémitisme. L'antisémitisme est une forme de discrimination fortement ancrée dans notre société qui, comme toutes les autres structures sociales de discrimination, ne s'arrête pas aux portes de la gauche.</p> <p>Le sujet est souvent mentionné dans nos prises de positions et communications. Nous listons l'antisémitisme parmi les choses que nous combattons et affirmons notre absence de tolérance pour les comportements antisémites. Cependant, nous nous sommes finalement trop peu penchés sur cette question en tant que parti jusqu'ici. Ainsi, nous n'avons aucun papier de position ou autre document d'analyse générale sur le thème de l'antisémitisme. Cet effort d'intérêt, de réflexion et de formation fait également défaut dans d'autres domaines comme</p>		



celui du racisme. En ce qui concerne l'antisémitisme, force est de remarquer que nos membres ne disposent pour l'instant d'aucune offre de formation sur le sujet.

Il est donc clair depuis longtemps pour le Comité directeur que nous avons du retard à rattraper sur ce sujet. C'est pourquoi l'objectif est déjà posé depuis plusieurs années d'élaborer un papier de position dédié et de mieux nous former dessus — mais comme en témoigne l'absence maintenue du papier en question, ce travail a été constamment repoussé jusqu'à aujourd'hui.

Au cours des derniers mois depuis l'assaut meurtrier du Hamas sur Israël et en particulier lors de l'offensive soutenue et particulièrement meurtrière des forces israéliennes dans la bande de Gaza, le sujet a bénéficié d'une attention accrue dans les médias et dans le paysage politique. Les critiques de l'action du gouvernement israélien sont souvent écartées à l'aide d'accusations d'antisémitisme, ainsi instrumentalisées contre des opinions opposées. Il en découle que les accusations d'antisémitisme elles-mêmes ne sont plus considérées sérieusement comme elles le devraient. Nous ne serons réellement en mesure de contrer ces accusations qu'en nous positionnant réellement et clairement sur la question de l'antisémitisme et en le prenant au sérieux.

La gauche n'a pas été épargnée par la claire recrudescence des propos, incidents et attaques antisémites au cours des derniers mois en Europe et en Suisse. Il nous faut — au plus tard suite à l'attaque au couteau d'un Juif à Zurich début mars — non seulement prendre au sérieux le danger de l'antisémitisme, mais aussi nous inquiéter du fait que des personnes juives subissent à nouveau ouvertement des violences aujourd'hui en raison de leur religion ou de leur culture. Des incidents comme celui-ci sont instrumentalisés par la droite politique pour étayer leurs positions racistes et masquer leur propre antisémitisme. Nous ne devons pas le permettre.

Tout en nous opposant fermement à l'idée raciste d'"antisémitisme importé", il est aussi clair pour nous que nous ne sommes pas immunisé-es contre les stéréotypes antisémites à gauche et que nous devons mieux nous former sur le sujet à l'intérieur du parti. Nous avons trop longtemps délaissé notre travail contre l'antisémitisme et nous souhaiterions maintenant nous atteler à nouveau à enfin parachever ce travail, à élaborer une position claire et à nous former.

À REMPLIR PAR LE COMITÉ DIRECTEUR

POSITION DU COMITÉ DIRECTEUR	Adopter
JUSTIFICATION (si applicable)	

À REMPLIR PAR LA PRÉSIDENTE D'ASSEMBLÉE

LIEU DE L'AD	Frauenfeld	DATE DE L'AD	21.04.2024
--------------	------------	--------------	------------

